

La abogada de 48 años liderará desde este martes la institución por ocho años

# Senado ratificó a Dorothy Pérez para liderar la Contraloría General de la República

ARIEL LARA

Desde las cinco de la tarde de este lunes el Senado sometió a votación la ratificación de Dorothy Pérez Gutiérrez (48) como la nueva contralora general de la República. La abogada desempeñaba el cargo en calidad de subrogante desde octubre del año pasado y con 46 votos a favor se convirtió en la primera mujer contralora en los 97 años de historia de la institución, sucediendo así al anterior mandamás, Jorge Bermúdez. Dorothy Pérez liderará la Contraloría General de la República a partir desde este 5 de noviembre por los próximos ocho años.

El nombre de Pérez llegó a la sesión precedida de una exposición que tuvo que realizar la semana pasada ante la comisión de Constitución del Senado para justificar por qué ella debería asumir como nueva contralora, nominada por el Presidente Gabriel Boric para tales efectos. Dicha comisión emitió un informe favorable que recomendó a la sala del Senado aprobarla para el cargo. La autoridad es abogada de la Universidad de Chile, especialista en Derecho Administrativo, control público y fiscalización, diplomada en Derecho Administrativo Económico, diplomado en Derecho e Inteligencia Artificial y en prevención, detección e investigación de fraudes, y tiene un magíster en gestión y control, y en gerencia y políticas públicas.

Sobre su preparación en IA, cuando estuvo en el Senado planteó la necesidad de aplicar las nuevas tecnologías en el trabajo de la Contraloría como la fiscalización con inteligencia artificial, automatización robótica de trámites y un sistema unificado de gestión documental, por ejemplo, para cumplir las tareas de la Contraloría que es órgano superior de fiscalización de la administración del Estado, encargado de controlar la legalidad de los actos administrativos y resguardar el correcto uso de los fondos públicos.

Desde el gobierno había confianza que la abogada contaría con los votos necesarios para hacerse oficialmente del cargo, aunque hace algunas semanas hizo ruido una publicación de "The Clinic" donde se comentó que Pérez se juntó con los senadores Jaime Quintana (PPD), Alfonso De Urresti (PS) y el alcalde de Chillán Camilo Benavente (PPD). Según la publicación la cita habría sido para transmitirle un reclamo sobre una investigación de la Contraloría Regional



Dorothy Pérez, entre sus variados estudios, tiene un diplomado en Derecho e Inteligencia Artificial.

**“Ha desempeñado una función proactiva y es la persona idónea para desempeñar el cargo”, dijo el ministro de Justicia.**



Los senadores comenzaron el debate a las 17 horas de este lunes.

del Ñuble en contra del municipio de Chillán, por eventuales irregularidades en la compra de una medialuna por la que el municipio pagó \$3.276 millones de pesos. La entonces contralora subrogante habría cambiado luego la investigación a una funcionaria de su confianza, según "The Clinic".

### Debate

El ministro de Justicia, Jaime Gajardo, en sala dijo que Pérez, "ha desempeñado una función proactiva

y es la persona idónea para desempeñar el cargo. Dada su ascendente carrera, carácter y templanza, y además es una funcionaria de carrera de la Contraloría. Ha mejorado la gestión interna de la institución y ha proyectado el uso de la inteligencia artificial para mejorar el trabajo de la institución". El titular de la Segpres, Álvaro Elizalde, agregó: "Sería la primera vez que una mujer asume como titular al mando de la Contraloría y eso es un dato a tener en cuenta en los tiempos que corren" y destacó su

labor en la institución desde inicios de los años 2000, en la Contraloría de Magallanes.

El senador UDI Iván Moreira mencionó que Pérez es un nombre que cuenta con apoyo político transversal. "Tenemos confianza en que la nueva contralora, ante un desafío, esté a la altura, que no le tiemble la mano cuando le toque actuar en favor de la transparencia y la probidad, en el gobierno que sea, porque nuestro país tiene un problema grave de pérdida de confianza en las instituciones. Ante el tamaño cada vez más gigantesco del Estado la Contraloría es cada vez más importante porque hay demasiados abusos en las instituciones del Estado".

Su colega del PS Isabel Allende agregó: "Este nombramiento me parece extraordinariamente importante en lo que tiene que ver con el correcto uso de recursos públicos, especialmente, desde lo que ocurrió en el caso Convenios. La Contraloría es por excelencia la institución para el buen resguardo de los recursos públicos, desde 1927. Esta institución podríamos denominarla el cuarto poder del Estado porque no queremos que nuestro país siga retrocediendo en las mediciones sobre corrupción. No tengo dudas cumplirá bien su tarea en el resguardo de los recursos públicos".